



Les agents du cadastre dans la subdélégation de Montélimar (1634-1790)

Hélène Grousseau

Archives et patrimoine de la communauté d'agglomération de Montélimar

Résumé :

Les arrêts du Conseil d'État de 1634 et de 1639 imposent la *taille réelle* en Dauphiné. Pour accélérer la réforme et aider à la confection de cadastres dans chaque communauté d'habitants, l'intendant Jacques Talon est envoyé dès 1634. On observe ainsi que 42% des documents cadastraux recensés entre 1634 et 1790 sont élaborés dans les quinze années qui suivent le premier arrêt. La correspondance échangée avec l'administration centrale, les comptes rendus des assemblées délibératives des villes et villages, les préambules des documents cadastraux font mention de notaires, de secrétaires greffiers, d'arpenteurs, d'experts, d'assesseurs se répartissant les différentes fonctions.

Land register officers in the Montelimar *subdélégation* (1634-1790)

Abstract :

The decisions of the Council of State of 1634 and 1639 impose the *taille réelle* in Dauphiné. To accelerate the reform and assist in the preparation of land registers in each community of inhabitants, intendant Jacques Talon is sent as early as 1634. It can be seen that 42% of the cadastral documents recorded between 1634 and 1790 are drawn up in the fifteen years after the first stop. The correspondence exchanged with the central administration, the minutes of the deliberative assemblies of towns and villages, the preambles of the cadastral documents mention notaries, secretaries, clerks, surveyors, experts, assessors, who share the various functions.